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三门峡市六峰路西下环!一片低矮的小平房!几乎住
的全是外来务工者!这里被当地人称为"民工棚户区#$

!"

号院一楼一间昏暗的小屋子!住着李共和和他妻子$

小屋里光线很暗!白天也要开灯才能看清楚$ 每天吃
完中午饭!李共和就从租住的小屋子里搬出个小方凳!上
面凌乱地摆放着一些扳手%钳子等工具$ 这个不大的小方
凳!就是李共和研究鸭嘴形全新水冲洗器的操作平台!几
十年来一直伴随着他$

李共和出生在伊川县深山区! 记忆中那时吃水特别
困难$ 他清晰地记得!那时候父母经常在后半夜起床!担
着水桶到村口去打水!说是一口水井!其实就是一个渗水
坑!去得早了能凑合打一担清水!去得晚了连一桶泥汁水
都抢不到$ 生活在缺水的环境里!村民们惜水如金!几天
不洗脸是常有的事!小伙子找对象也成了村里的一大难$

打水%吃水%用水的点滴往事都留在李共和童年的记
忆里!&节约用水#不仅是他后来的一条生活准则!更是他
心中永恒的一个梦想%一道难题$
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年! 李共和携妻子来到三门峡市在表哥的建筑
队里打杂$ 工地上每次养护混凝土时!水柱喷涌而出!清
澈的自来水到处乱流!想想家乡吃的泥汁水!再看看眼前
白白流走的自来水!李共和的心在隐隐作痛'&真心疼人!

真可惜啊$ #

在表哥的工地上干了不久!后来经人介绍!李共和在
三门峡职业技术学院作了一名楼管员$ 然而!一些学生浪
费水的现象再次触动了他! 使他萌发了改进水喷头的想
法$ 于是!他借助教学楼的水冲设施!开始了艰难的探索
之路$

为了节省资金买工具和材料! 他和妻子到学生食堂
捡别人剩下的饭菜吃$ 没有专业的加工设备!他就用传统
的锤子%钳子%钢锉(没有加热设施!他就把
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管放在
沸水锅里反复煮烫!给管子做造型$ 吃了多少苦他从不计
较!失败了多少次也无法计算!节水的信念和强硬的干劲
支撑着他最终做成了鸭嘴形的水喷头$

边做边用%边用边改!李共和大胆地在自己管理的教学
楼中使用这种新型的水喷头!为学校节约了大量水资源$然
而!李共和还不知道!其实他已经完成了一项新发明$

一次!他在教学楼的走廊里转悠!忽然!热烈的掌声
从一个大教室里传出!"讲啥课呢) *他好奇地迈步进去!

原来!里面正在举行一场专利知识讲座!老师精彩的演讲
一下子吸引了他!课还没结束他就恍然大悟!自己的水喷
头不就是专利吗)

李共和再次改造水喷头! 准备申请专利$
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年冬
天!他带着有关资料来到洛阳市知识产权局!可进门的那

一刻!他又有些犹豫!我是一个农民!咋能申请专利呢) 既
来之!则安之!李共和最终说明了来意!有关负责人满心
欢喜!高兴地看了材料!指出了不足之处$

李共和大受鼓舞!回到三门峡后又开始忙活起来!他
又按格式重新整理材料! 文字材料都好说! 唯独缺少图
纸$ 他初中还没毕业!根本不知道啥叫绘图!这愁得他无
从下手$

一天夜晚!他躺在床上翻来覆去!难以入睡!忽然他
脑海里闪过一念!在农村老家时!妻子每次给他做新鞋!

都要他站在一张旧报纸上!拿粉笔比着鞋底画样!再比着
鞋帮画样!这不是同样道理吗)

李共和茅塞顿开!立即下床!兴奋地把喷头放在硬纸
片上!画线%裁切%测量!三下五除二地制作出喷头各个面
的纸样!然后再把纸样放在白纸上画出图样!标上符号及
数据!就这样!让他苦思冥想的图纸!终于出现了$
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年
*

月! 李共和正式向国家知识产权局递交了
专利申请$

()),

年
+

月
(*

日!期盼了一年多后!李共和终
于拿到了国家知识产权局所颁发的专利证书$ 那一刻!李
共和激动得流下了泪水!

!)

年的努力!

!)

年的艰辛终于
没白费$

*+,-.78

/09:5;<

尽管发明成功了!可没真正的使用到生活中!那这个专
利不就成了一个摆设了吗$看着自己花费

!)

年心血研究成

的产品却不能真正的使用到生活中!李共和特别的痛心$

为了能够推广使用这种鸭嘴形全新水冲洗器! 李共
和和妻子多次拿着样品让别人试用$ 可别人一试用就不
再归还了!没办法!只好再做一个$ 就这样!李共和整天闷
在屋里叮叮当当不停$

时间长了!李共和熬出了一身病!但是他并没停止自
己的&节水梦*!而是更加专心做起了研究$ 因长期研究耗
时%耗钱$ 生活很快就窘迫了!无奈只好暂时停下手中的

研究工作!和妻子在街头摆起了地摊$

刚开始!夫妻俩不知道怎么经营$ 一不小心就被城管
给抓着!一天赚的钱还不够缴罚款$ 但随着时间一长!他
们摸索出来了一套经验!和城管玩起了捉迷藏!一看到城
管!两个人就收起摊子跑$ 再到后来!夫妻俩感觉老是这
样做也不是办法!干脆找个固定的地方晚上摆地摊!白天
捡废品卖!干一段时间攒点钱后继续搞研究$ 就这样!李
共和一直坚持着自己的梦想$

日子虽然过得清贫!但李共和并不奢望什么$ 可在他
内心深处所耗费十几年研究出来的产品无法推广使用到
现实生活中!这成了他心中永远的痛$ 看着自己的辛苦成
了一种摆设! 那种内心伤痛的滋味只有他一个人默默地
咀嚼着$

=>?@ABCD

EFGHIJKLMNO

())-

年
*

月份! 闲置在家一年多的专利发明推广还
是毫无进展$这下可把李共和夫妻俩愁坏了$他们不知道
跑了多少个地方!和别人谈了多少次!依然没什么眉目$

无奈之下!李共和和妻子只好选择四处漂泊$ 他们跑到西
安%郑州等地在街头摆上专利证书叫卖$

可这样不但没起到任何效果! 反而还遭到了很多人
的质疑!认为他们夫妻俩是骗子$ 鄙视的目光!难听的话
语!让他们夫妻俩受到了前所未有的压力!但他们一直在
艰难地坚持$

*

月
!(

日! 郑州市航海中路$ 李共和和妻子蹲在路
边!面前摆着专利证书!想以此吸引过往的行人注意!给
予帮助$ 可来来往往匆忙的脚步!并没因为他们的存在而
停下来$就这样!夫妻俩木然地坐在那里$面对今后的路!

他们显得是那么的茫然$

在我国!民间科技工作者是一个庞大的群体!他们扎
根于各行各业$ 据不完全统计!我国专利申请的

,+.

是民
间科技工作者提出的! 可是有很大一部分人的遭遇和李
共和相似$ 研究出来的成果因为种种原因却不能变成现
实产品!成了一种浪费和摆设$

如何让更多的民间发明家的智慧结晶早日 &落地
生根 *!有关专家提出了自己的建议 $省技术产权交易
市场有关人士分析说 !产品和商品不是一回事 $ 对这
些发明家来说 !最现实的途径 !就是要与产业资本结
合 !并得到风险投资的认可 $同时 !要建立相应的技术
交易市场 !为这些发明家提供一种融资的渠道 $ 对风
险高的技术 !还要由国家拨款来扶持 $ 所以我们应该
更多地去关注这个特殊群体 !给予他们多方面的帮助
和关爱 $

现在!有关人士正积极联系!想让这种水喷头尽快投
用于社会!让更多的人节约水%爱惜水%保护水$

本报记者 李明德 文
/
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"

月
$"

日!开封宋韵网的&宋韵论坛*里!

一个叫我爱城墙的网友发了一个帖子+++"大
梁门城楼承包给私人开饭店*!前面还加了"注
意*二字'"据可靠消息!大梁门城墙管理所要
把大梁门承包给外地老板改成豪华饭店!美其
名曰,名品宴-!据说每桌菜高达

*)))

多元$ 听
到这件事情!我是感到既可气又可笑!可气的
是大梁门那可是我们大家捐钱盖起来的!那可
是国宝啊. 它当然应该是我们大家的公共财
产!决不应属于某个单位!试问城墙所有什么
权利把它承包出去) 同时!我还感觉可笑并且
十分敬佩他们啥都敢想!我还想再给他们提个
发大财的更好去处!直接把饭店开到龙亭大殿

里!直接就是,帝王宴-!一桌收它
0

万我看都
中$ 说归说!作为开封人!当听到这件事时!我
真是不知道自己能做些什么来阻止事态的发
展!只能发在这里!希望大家想想办法!好像现
在他们还没正式签协议$ *

此帖子一出!开封网民议论纷纷!网友步
行者跟帖道'"反正大梁门也不是文物!让他们
尽情折腾吧$ *

网友海盗评论说'"我觉得大家应该阻止!

大梁门作为开封的标志! 弄个饭店我觉得不
妥!我不理解有些人是咋想的) *

网友赵云担忧说'"开饭店可是很脏啊!上
下水怎么办) 油烟怎么办) 垃圾怎么处理) 喝
多的从城楼上栽下来怎么办) 就算没有栽下
来! 在城楼上对着下边的车水马龙耍酒疯!影
响也够恶劣的了$ *

因为大梁门"身份*%"地位*特殊!一时间!

这个帖子的点击率很高!还被转载到了开封网
上$ 此事成了开封市街头巷尾%茶余饭后人们
谈论的话题$ 更有网友司马秋桐在网上制作了
一个调查表!虽然投票人不多!但反对者达到
#).

!支持者只有
+.

$ 他还发表评论说'"大梁
门城楼开饭店这种事!我认为不大可能$ 因为
开一个饭店既要有厨房! 又要有大堂包间!那
大梁门城楼上的地方不大够啊!不大可能开成
较大的高档饭店$ 再说了!那里那么高!有安全
隐患啊$ 食客一多一乱!醉酒的人或者谁带的
小孩子没看好不慎跌下城墙可怎么办) 还有在
那里开饭店的话 !消防 %上下水 %厕所都是问
题)所以我想谁在那儿开饭店谁就是有毛病$ *

去年!本报发表了记者采写的/开封城下
城何时重见天日0一文!曾采访过大梁门管理
人员!今年大梁门就要承包开饭店) 果真有这
样的事情吗)

Z[\]^_`abcd

记者来到开封城墙文物保护管理所!所长
郭世军在接受采访时说他也看到了网上的帖
子!但帖子所说与事实大相径庭$ &我们是和孙
润田合作设立开封饮食文化博物馆!博物馆是
公益性的!向参观者展示老孙私人多年来收藏
的有关饮食方面的见证物和文物$ *

孙润田何许人也) 记者又找到孙润田!今

年
+-

岁% 白发苍苍的孙先生是政协开封市委
员%河南省豫菜文化研究会副会长%河南省餐
饮行业协会副秘书长% 开封市烹饪协会副会
长%开封市专业技术拔尖人才!实际职务是开
封饮食有限公司党委书记%副董事长$ 他一参
加工作就在开封饮食行业工作!凭着工作的有
利条件和对餐饮业的热爱! 收集了

")))

多件
有关饮食文化的文字资料%照片%物证和文物!

还写了关于饮食的书籍
0)

本
())

万字! 例如
/开封名菜0%/伊尹与开封饮食文化0$

&办一个饮食文化博物馆是我多年的想法
了!我想把自己收集的东西和大家共享$ *一见
面!老孙就这样说$ 据他介绍!早在

()))

年!他
就利用节假日骑着摩托车在龙亭一带找老民
居!可找了很久都不理想$ &像样子的老民居都
被办事处%工厂或者居民使用着!想让人家搬
出来!就必须解决人家的房子问题!所以愿望
没有实现$ 后来!我想!不行就在家里办一个家
庭博物馆算了!可惜家里地方太小啊. 就这样!

想法一拖再拖$ *

去年
*

月!孙润田作为&八大古都文化使
者* 去杭州参加了 &

()),

杭州国际休闲博览
会*$ 会上!他认识了杭州一个微雕大师!参观
了大师自己投资建的微雕博物馆!使他深受启
发!再次激发了他自己办饮食文化博物馆的热
情$ 回来后!他夜不能寐!立即向开封市文物管
理局递交了申请!诉说了自己的想法%希望$ 文
物管理局领导看后!觉得这是件好事情!立即
下文同意他筹办!让他在开封市范围内选址$
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大梁门俗称西门!始建于唐建中二年1

-10

年2$ 明初!朱元璋升开封为北京!为明都南京
之陪都!改西门为大梁门!今大梁门是

0##1

年
重建! 是开封目前重建的最大的一座城门!城
门上有两层城楼$

长期以来! 这两层城楼是铁将军把门!没
有发挥什么作用$&如果将饮食文化博物馆设立
在城楼里!饮食历史与建筑历史相得益彰!既可
为参观大梁门城墙的游人增加一个参观项目!

又可发挥城楼的作用!两全其美$ #老孙想到这
里! 于去年

1

月份的一天找到大梁门管理单位
的负责人+++时任城墙文物保护管理所书记的

郭世军!把自己的想法一五一十讲述一遍$

郭世军听后说'&我认为可以搞!但保护城
楼是第一位!不能破坏整体风貌$ #两人一拍即
合$ 但要经开封市文物管理局%河南省文物管
理局同意才能进行$

于是!老孙将选址结果向开封市文物管理
局进行请示!市局同意后!又向省局请示$ 今年
"

月
0#

日!省局下发了/河南省文物管理局关
于筹建开封饮食文化博物馆的批复0!同意这个
非国有性质的私人博物馆设立在大梁门城楼
里$并要求自批准之日起

,

个月内对外开放!每
年开放时间不得少于

1

个月$ 开封市文物局已
把饮食文化博物馆列入今年的工作重点之一$
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在孙润田和郭世军两位的带领下!记者走
上大梁门城墙!沐浴在春风里的大梁门比去年
冬天增加了几份姿色$ 步入城楼里!只见几个
工人正在第一层进行布展工作$ 城楼是两层建
筑!第一层

())

平方米!第二层
0+)

平方米$ 孙
润田说'&博物馆主要有三部分组成!第一部分
是商元圣伊尹! 第二部分是饮食文化源流!第
三部分是开封的名店% 名师% 名菜% 名吃%名
点$ #

早在
")))

多年前!伊尹生于开封杞县!是
商朝开国宰相!他不但是著名的政治家!还精
通烹饪之术!是中国历史上第一个以负鼎俎调
五味而佐天子治理国家的杰出庖人!被后人尊
崇为中国&烹饪之圣#和&厨圣#$ 老孙兴奋地

说'&毛主席在他的读书笔记 /讲堂录0 里有'

,伊尹道德%学问%经济!事功俱全!可法$ -我要
把这些内容写在博物馆里$ #北宋时期!开封大
街小巷&勾肆饮食33纵横万数*!把开封推向
&饮食衍衍%燔炙芬芬*%&有美皆备%无丽不臻*

的鼎盛时期!这个时期被视为中国饮食文化史
上辉煌的里程碑$ 如今的开封&老字号*饭庄和
夜市小吃依然吸引着南来北往的客人$

孙润田指着城楼内的正中央说'&我们要
在这里塑一尊伊尹的塑像!作为厨师们朝拜的
对象$ 博物馆里的实物有我收藏的%亲朋好友
送的%老百姓自愿捐的商代%春秋%宋代%清代
的陶炊器%饮器%食器%盛贮器$ 还有图片%照
片%说明和实景$ *在清代老百姓做饭的地锅
前!他拉着风箱向记者做了示范$

郭所长解释道'&大梁门城楼长期以来没
有得到很好利用!考虑到饮食文化博物馆与文
化结合紧密!又是河南省第一家民办的公益性
饮食博物馆!所以市%省文物局都批准了!饮食
文化博物馆的设立不但可以充实大梁门景区
的内容!又可与大梁门古马道遗址1城摞城2%

古城墙结合开发利用$ *

孙润田不愧是单位的书记!考虑问题十分
细致!一个小小的博物馆还制定了

(,

条的&章
程*!他笑着说'&这个博物馆我是馆长!我老婆
是副馆长$

,

月
#

日是第二个中国文化遗产日!

我们决定在那一天对外开放$ *

sB)tuXY'v

其实! 网友们说开饭店也不是空穴来风!

老孙计划在城楼的第二层摆设一桌宋都御宴
或者开封的满汉全席!桌子上的菜都用塑料泡
沫做!让参观者一饱眼福$ 他的这一创意得到
同学%朋友们的赞许!都说是个好创意$

郑州一位经营饭店多年的老板从老孙朋
友那里听说后!认为御宴或者满汉全席不应该
是假的!应该&货真价实*!不仅让参观者可以
看得见!而且可以品尝$ 这位不愿意透露姓名
的老板去年

00

月份主动找到孙润田商量合
作!他打算投资

,)

万元以上!专门制作餐具!

挑选厨艺高的厨师! 租房子制作宋都御宴!然
后用食盒抬到城楼上让游客品尝!目的不是为
了赚钱!只是作为展示和宣传自己饭店的一个
窗口$ 如果有收益!部分将用于大梁门景区基
础设施的进一步完善$

由于饮食文化博物馆是老孙个人投资!景
区还需要

1

个管理人员$ 考虑到人员工资开支
只指望博物馆门票是不行的!因为全国没有一
家博物馆是赚钱的!老孙认为郑州老板很有创
意$ 孙润田赶快找郭所长汇报!年轻的郭所长
一听创意很好!但他不能做主!必须经上级有
关部门批准!他说'&就是开设货真价实的宋都
御宴!也不像一般街头的饭店!城楼上不会出
现明火!也不会让在城楼里洗碗$ 这和网友们
所说的饭店概念是两码事$ 但网友们对大梁门
城楼的关心爱护!我们十分感谢. *

/文物保护法0中规定的文物工作方针是'

&保护为主!抢救第一!合理利用!加强管理$ *

目前!这一好的创意已经口头向有关部门领导
进行了汇报!但没有正式书面汇报!精明的郑
州老板的创意能否变为现实!游客能否在大梁
门城楼里品尝宋都御宴!现在还是未知数$

核心提示

&

月下旬!开封宋韵网上出现了"大

梁门城楼承包给私人开饭店#的帖子!开

封网民对此议论纷纷!反对者众!支持者

寡! 目前也成为开封市民街谈巷议的话

题$ 大梁门城楼里果真要开饭店吗% 对

此!记者近日进行了调查采访$

3 +

4

5

本报记者 赵国锋 文
2

图

核心提示

李共和! 这位年近六旬

的农民!

%$

年来依靠打工维

持生计!追寻着自己的梦想$

经过
%"

年的刻苦研究!终于

发明出了一种鸭嘴形全新水

冲洗器!并获得国家专利$ 在

这项发明的背后! 蕴藏着他

长达半个世纪的 "节水梦&$

可获得国家专利后的他 !并

未感到喜悦! 一直到现在他

的这项发明还没被推广使

用!

%"

年的心血至今没能变

成现实!这让他痛心$ 无奈之

下! 他只好和妻子手捧专利

证书沿街叫卖$

李共和夫妇在街头叫卖发明专利

李共和手拿发明专利证书脸上写满了无奈

左图为开封大梁门城楼

各种器皿


